

**DISCURSO DEL EXCELENTISIMO SEÑOR
PRIMER MINISTRO DEL GOBIERNO**
**Inauguración de la Segunda Fase del Proyecto de Cooperación
China - Guinea Ecuatorial**
Dumasi, 22 de septiembre de 2025

- **Excelentísimo Señor Embajador de la República Popular China en Guinea Ecuatorial,**
- **Excelentísimo Señor Ministro de Agricultura, Ganadería, Bosques, Pesca y Medio Ambiente,**
- **Excelentísimo Señor Gobernador de la Provincia de Centro Sur,**
- **Ilustrísimo Señor Alcalde de Niefang,**
- **Distinguidos representantes de JIANGXI GANLIANG INDUSTRIAL CO.LTD,**
- **Ilustrísimas autoridades,**
- **Distinguidos invitados,**
- **Señoras y Señores,**

Es un honor presidir esta ceremonia de inauguración de la segunda fase del Proyecto Piloto de Cooperación Agrícola entre la República Popular China y la República de Guinea Ecuatorial. Este evento marca un hito histórico en nuestra alianza estratégica, un testimonio de la profunda amistad entre nuestros pueblos y un paso decisivo hacia un futuro de prosperidad, seguridad alimentaria y desarrollo sostenible.

Bajo el liderazgo visionario de Su Excelencia el Presidente Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, este proyecto se alinea con los ambiciosos objetivos de la Agenda Guinea Ecuatorial 2035, que busca diversificar la economía, erradicar la pobreza y garantizar que cada hogar tenga acceso a alimentos producidos en el territorio nacional.

La crisis alimentaria global, agravada por el COVID-19 y el cambio climático, nos recuerda la urgencia de fortalecer la agricultura. Las interrupciones en las cadenas de suministro globales dejaron claro lo vulnerable que es un país ante

las fluctuaciones externas. La dificultad para acceder a productos esenciales como el arroz y el pollo nos enseñó una lección crucial: la seguridad alimentaria no puede depender únicamente de importaciones.

Hoy, gracias a la sólida cooperación con la República Popular China, iniciamos un camino transformador para producir estos alimentos localmente, fortaleciendo la soberanía alimentaria y construyendo una economía más resiliente frente a desafíos globales.

Desde 2015, la colaboración con China ha sido un pilar para el desarrollo agrícola. La primera fase del Proyecto Dumasi-Niefang, liderado por la empresa Jiangxi Ganliang Industrial Co., Ltd. y apoyado por expertos del Instituto de Agricultura de Jiangsu, introdujo cultivos clave como arroz, maíz, pepinos, tomates y pimientos, seleccionados por su relevancia para el consumo local.

Se identificaron seis variedades de arroz adaptadas al clima y suelo ecuatoguineanos, y se construyeron invernaderos y parcelas experimentales que demostraron el potencial de nuestra tierra. Aunque la pandemia interrumpió la difusión de estos avances a los agricultores rurales, los resultados de esta fase constituyen la base sólida sobre la que construimos hoy.

Esta nueva etapa de colaboración incluye dos proyectos clave que transformarán el sector agrícola:

El primer proyecto se implementará en la ciudad de Niefang, en la Provincia de Centro Sur, y abarcará una extensión total de ciento noventa hectáreas (190), distribuidas estratégicamente en tres componentes fundamentales que conformarán una cadena productiva integral.

El proyecto incluye tres componentes: la Base de Mejoramiento Genético en Dumasi, con diez hectáreas (10) dedicadas a producir semillas de arroz de alta calidad adaptadas a nuestro clima y suelo; la Base de Plantación, que se extenderá sobre ciento setenta y cinco hectáreas (175) con instalaciones modernas de riego y maquinaria avanzada para dos cosechas anuales; y la Zona de Procesamiento, con cinco hectáreas (5,3) donde una planta moderna

transformará el arroz en cáscara en arroz blanco para consumo nacional, generando también subproductos como pienso y abono orgánico.

La producción anual esperada alcanzará las mil toneladas (1.000) de arroz blanco, reduciendo significativamente las importaciones de este alimento básico.

El segundo proyecto se desarrollará en Edum II, cerca de Mongomo, en la Provincia de Wele Nzas, abarcando doscientas veinticuatro, cinco hectáreas (224,5). Ciento ochenta y cinco hectáreas (185) se destinarán al cultivo de maíz y soja, y el resto a las instalaciones de procesamiento.

Este proyecto producirá anualmente dos mil toneladas (2.000) de pienso para aves y cerdos, sesenta y tres toneladas (63) de aceite de soja y ciento veinte toneladas (120) de harina de maíz, fortaleciendo la ganadería nacional.

Señoras y señores, este proyecto no es solo una inversión en infraestructura; es una transformación integral de nuestro sector agrícola. Su diseño científico integra las etapas de mejoramiento genético, plantación y procesamiento, creando una cadena productiva completa que minimiza pérdidas y maximiza eficiencia.

Las zonas de plantación, procesamiento y almacenamiento están interconectadas, pero funcionalmente independientes, optimizando el transporte y reduciendo el impacto ambiental. Además, el uso de tecnologías maduras, respaldadas por la colaboración con instituciones especializadas de investigación agrícola, garantiza la viabilidad técnica y operativa del proyecto.

Este proyecto marca una transformación histórica para nuestra agricultura. Para Guinea Ecuatorial, significa construir nuestra propia capacidad para modernizar el sector agrícola, transformando nuestras tierras y recursos en una fuente de prosperidad sostenible.

Para la República Popular China, representa el fortalecimiento de una alianza estratégica, consolidando una cooperación agrícola estable y duradera que beneficia a ambos pueblos. El verdadero valor de esta iniciativa radica en su

capacidad para llevarnos de la dependencia de la asistencia técnica a la autosuficiencia.

Ya no solo recibimos apoyo; ahora generamos nuestro propio futuro agrícola. Este proyecto es la clave para abrir las puertas a una agricultura moderna en Guinea Ecuatorial, donde producimos nuestros propios alimentos, creamos empleos y fortalecemos nuestras comunidades.

El impacto de esta iniciativa trasciende lo económico. En comunidades como Niefang, veremos a familias de agricultores cultivando arroz con técnicas modernas, llevando alimentos frescos a sus mesas y generando ingresos estables. Jóvenes y mujeres encontrarán nuevas oportunidades de empleo, desde la plantación hasta el procesamiento, fortaleciendo el tejido social provincial.

La formación técnica y la extensión de semillas mejoradas elevarán el nivel general de la agricultura, formando una nueva generación de agricultores y técnicos capacitados. Este proyecto no solo garantizará un suministro estable de arroz, sino que también reducirá la dependencia de importaciones, fortaleciendo la resiliencia de la seguridad alimentaria.

Expreso el más profundo agradecimiento al Gobierno de la República Popular China por su compromiso inquebrantable con esta alianza y a Jiangxi Ganliang Industrial Co., Ltd. por su dedicación y experiencia técnica.

Esta cooperación es un modelo de solidaridad, donde la amistad entre los pueblos se traduce en resultados tangibles: alimentos en las mesas, empleos para la gente y un futuro sostenible para ambas naciones. Juntos, estamos forjando un camino hacia la modernización agrícola, guiados por una visión compartida de progreso y desarrollo.

¡VIVA LA COOPERACIÓN CHINA-GUINEA ECUATORIAL!

Muchas gracias por su atención.

El Primer Ministro del Gobierno